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めざします、企業の繁栄と社会への貢献。
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税務署コーナー

（２）



税務署コーナー

（３）



　令和６年度税制改正では、賃金上昇が物価高に追いついていない国民の負担を緩和し、物価上昇を十分に超える持続
的な賃上げが行われる経済の実現を目指す観点から、所得税・個人住民税の定額減税の実施や、賃上げ促進税制の強化
等が行われました。また、資本蓄積の推進や生産性の向上により、供給力を強化するため、戦略分野国内生産促進税制
やイノベーションボックス税制が創設され、スタートアップ・エコシステムの抜本的強化のための措置が講じられまし
た。加えて、グローバル化を踏まえてプラットフォーム課税の導入等が行われるとともに、地域経済や中堅・中小企業
の活性化等の観点から、事業承継税制の特例措置に係る計画提出期限の延長や外形標準課税の適用対象法人の見直し等
が行われました（令和６年度税制改正大綱より)。
　法人会では、昨年９月に「令和６年度税制改正に関する提言」を取りまとめ、その後、政府・政党・地方自治体等に
提言活動を積極的に行ってまいりました。今回の改正では、中小企業向け税制措置の適用期限延長、事業承継税制の特
例承継計画提出期限延長等、法人会の提言事項の一部が盛り込まれ、以下のとおり実現する運びとなりました。

［法人課税］
　１．中小企業向け賃上げ促進税制

法人会提言 改正の概要

・中小企業向け賃上げ促進税制については、適用期限が令
和６年３月末日までとなっていることから、その延長を
求める。

・中小企業向けの措置について、教育訓練費に係る税額控
除率の上乗せ措置は教育訓練費の増加割合が５％以上等
である場合に適用できることとし、くるみんやえるぼし
（２段階目）以上の認定を受けた場合に税額控除率５％
を加算する措置を加え、５年間の繰越控除制度が設けら
れた上で、適用期限が３年延長されました。

　２．交際費課税
法人会提言 改正の概要

・交際費課税の特例措置については、適用期限が令和６
年３月末日までとなっていることから、その延長を求め
る。

・交際費等の範囲から除外される一定の飲食費に係る金額
基準が１人当たり5,000円以下から１万円以下に引き上げ
られました。また、中小法人の特例措置に係る適用期限
が３年間延長されました。

　３．中小企業の技術革新など経済活性化に資する措置
法人会提言 改正の概要

・少額減価償却資産の取得価額の損金算入の特例措置に
ついては、損金算入額の上限（合計300万円）を撤廃し
全額を損金算入とする。なお、それが直ちに困難な場
合は、令和６年３月末日となっている適用期限を延長す
る。

・中小企業の少額減価償却資産の特例について適用期限が
２年間延長されました。

　４．中小企業等の設備投資支援措置
法人会提言 改正の概要

・「カーボンニュートラルに向けた投資促進税制」は、令
和６年３月末日が適用期限となっていることから、適用
期限を延長する。

・カーボンニュートラルに向けた投資促進税制について、
中小企業者が適用を受けた場合の税額控除率が見直され
た上で、適用期限が２年間延長されました。

［事業承継税制］
　１．相続税、贈与税の納税猶予制度

法人会提言 改正の概要

・特例承継計画の提出期限は１年間延長され、令和６年３
月末日までとなっているが、コロナ禍からの完全回復に
は時間がかかるうえ、エネルギー価格が高止まりしてい
るなど、中小企業を取り巻く環境は依然厳しい状況にあ
る。特例承継計画の提出期限等の延長を求める。

・法人版事業承継税制の特例措置について、特例承継計画
の提出期限が２年間延長されました。

［その他］
　１．森林環境税

法人会提言 改正の概要

・令和６年度から施行される森林環境税について、現在、
先行して別の財源を使って地方自治体に配分（令和５年
度は500億円）されているが、その半分が使い残され基
金として積み立てられているとの指摘がある。これでは
税が有効に活用されているとは言い難く、配分方法のあ
り方など、制度自体を抜本的に見直すべきである。

・森林環境譲与税に係る譲与基準について、｢私有林人工
林面積」の譲与割合を５.５割（改正前：５割)、｢人口」
の譲与割合を２.５割（改正前：３割）とする見直しが行
われました。

法人会の税制改正に関する提言の主な実現事項法人会の税制改正に関する提言の主な実現事項法人会の税制改正に関する提言の主な実現事項

（４）



各部会全体会開催される

各地区会総会開催される

笠間地区会　新春の集い

　新しい年度となった４月、水戸法人会青年部会、

女性部会、税務経理研究部会の全体会が行われまし

た。それぞれの部会で事業報告並びに収支決算報告

に関する審議が行われました。

　事業報告の中では、青年部会では「租税教室｣、

女性部会では「チャリティー事業｣、税務経理研究

部会では「経理担当者向け実務セミナー」等の主要

な事業について部会役員が中心となり遂行したと報

告しました。

　全体会には来賓として水戸税務署の

幹部の方々も臨席され、藤井修副署長か

ら祝辞をいただきました。

　４月22日(月)に城里地区会の総会が開催され、そ

の後、記載の日程で各地区会の総会が行われました。

　各地区会の総会議案は滞りなく進行され、「令和

５年度事業報告並びに収支決算報告承認に関する件｣、

「令和６年度事業計画並びに収支予算報告に関する

件」は満場異議なく承認可決されました。

　水戸法人会笠間地区会が主催する「新春の集い」

が３月３日(日)に友部公民館で開催し114名が参加

しました。今回のテーマは、「幸せの法則」という

テーマで薬師寺執事長の大谷徹奘氏にご登壇いただ

きました。

　当日は全国各地で法話をする執事長が、ユーモア

を交え幸せな人生を過ごすために不可欠な法則をお

話いただきました。講演は非常に好評で、参加者の

多くが「本日聞いた話を日々の生活に活かしていき

たい」と話されていました。

部　　会 日　　　程 会　　　場

税務経理研究部会 令和6年4月12日(金) ホテルレイクビュー水戸

女性部会 令和6年4月24日(水) 水戸京成ホテル

青年部会 令和6年4年26日(金) 水戸京成ホテル

部　会 日　　　程 会　　　場

城里地区会 令和６年４月22日(月) コミュニティーセンター城里

大洗地区会 令和６年４月23日(火) 大洗町商工会館

笠間地区会 令和６年５月１日(水) 笠間市商工会　本所

茨城地区会 令和６年５月２日(木) 茨城町商工会館

小美玉地区会 令和６年５月７日(火) 小美玉市商工会館

講演をする薬師寺　執事長 大谷 徹奘 氏

青年部会
荒川 繁美 部会長

女性部会
沼田 葉子 部会長

税経部会
大嶺 正春 部会長

水戸税務署
藤井 修 副署長

法人会

（５）



3部会合同講演会

女性部会　チャリティー募金寄贈式

女性部会　第18回法人会全国女性フォーラム広島大会

水戸地区会　税務研修会を開催

　４月18日(木)広島県広島市の広島グリーンアリー

ナにおいて「第18回法人会全国女性フォーラム広島

大会」が開催され、水戸法人会女性部会が参加いた

しました。

　全国より約1,600名の女性部会員が広島市へ集り、

大会式典、記念講演会、懇親会に参加し、部会員同

志の交流を深めました。

　５月16日(木)に水戸法人会水戸地区会は税務研修会

をホテルレイクビュー水戸で開催し98名が参加されま

した。

　講師は水戸税務署に協力いただき、「給与等の源泉

徴収事務に係る令和6年分源泉所得税の定額減税のし

かた」というテーマで研修会を実施しました。当日は

定額減税の概要や留意点等を解説いただきました。

　水戸法人会女性部会は３月25日(月)、水戸市社会福祉協議

会に17万円を寄贈しました。こちらは、昨年12月に水戸京成

ホテルで行われた水戸税務署長講演会の際に募ったチャリテ

ィー募金です。

　贈呈式を水戸市赤塚の同協議会で行われ、沼田部会長は

「ひとり親世帯や生活が困窮している子育て世帯、子ども食

堂の支援につなげてほしい」とあいさつし、目録を渡しました。

　水戸法人会の青年部会・女性部会・税務経理研究部会が主催する

「３部会合同講演会」が３月６日(水)に水戸京成ホテルで開催し63名

が参加しました。講演のテーマは、「令和の新札 渋沢栄一、津田梅

子、北里柴三郎の話」という内容で歴史作家の河合敦氏にご登壇いた

だきました。

　本年７月に新紙幣が発行される予定であり、当日は新たな紙幣に描

かれる３人にまつわる以外な素顔や驚きの業績を紹介いただきました。講演をする　歴史作家 河合 敦 氏

贈呈式の様子

水戸税務署 法人課税第一部門
皆川 孝司 上席国税調査官 会場の様子

（６）



主な行事予定 （令和６年６月１日〜令和６年８月 31 日）
月　日 行 事 内 容（ 会 場 ） 月　日 行 事 内 容（ 会 場 ）

6 月 3 日
6 月 6 日

6 月 1 7 日

理事会 水戸京成ホテル
法人税・消費税の申告説明会
 茨城県市町村会館
定時総会 水戸プラザホテル

7 月 2 6 日

8 月 2 3 日

8 月 2 6 日

税務経理実務講座第 1 講座
 ホテルレイクビュー水戸
税務経理実務講座第 2 講座
 ホテルレイクビュー水戸
生活習慣病健診
 ザ・ヒロサワ・シティ会館

 ※予定は変更・追加になる場合があります。その他会員向けスケジュール及び詳細はホームページの「会員専用」ページに掲載されております。

女性部会　水戸まちなかフェスティバルで租税教育活動を実施

青年部会　ちびっ子広場で租税教育活動を実施

　５月３日(金)に水戸まちなかフェスティバルが水戸市国道50号

で開催され、水戸法人会女性部会が租税教育活動（税金クイズ）

を実施いたしました。

　悪天候や新型コロナウイルスの影響で５年ぶりの開催となりま

したが、当日は天候も良く多くの来場者があり、クイズを回答し

た方には、法人会のノベルティグッズや税情報パンフレットを配

布しました。

　５月19日(日)に第49回ちびっ子広場が千波公園ふれあい広

場で開催され、水戸法人会青年部会が租税教育活動（税金ク

イズ）を実施しました。こちらは子供たちへ「税の大切さを

知ってほしい」という主旨があり、クイズを通して税金の役

割や意義を参加者に分かりやすくお伝えしました。

　当日は大盛況で、300個の記念品を配付することができま

した。

（７）
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　　　好きな場所

好きなこと
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No. 106私の

オアシス 
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第二土曜日

　日頃は仕事に時間を追われて、最近は休みといっても
雑事に時間を取られる中で、私のオアシスって・・・な
んだろう？
　私は小学生から高校生までは野球にのめりこみ、休み
の日はほぼ野球漬けで過ごし、大学生のころは競技ス
キーに夢中になり、シーズン中はほぼ雪山で生活を送る
日々を過ごしたおかげで、社会人になってからも春から
秋にかけての休みには草野球やソフトボールの試合に行
き、冬には数回スキー場に行き１日中夢中で滑っていま
した。
　ただ、10年ぐらい前からメンバーが揃わずに野球チー
ムは活動休止状態となってしまいました。スキーは生涯
できるスポーツにしようと思い、毎年数回スキー場に出
かけていましたが、こちらも体力不足から滑る時間より
ももっぱら雪見酒の時間が多くなっていました。
　休日に体を動かしてリフレッシュする事が私のオアシ
スであると感じ、次シーズンには雪見酒が出来る様にで
はなく、スキーが出来る様に冬山に行きたいです。

㈱アダチ石油店　安 達 　 勲　

編 集 後 記

　昨年４月から第二土曜日を定休日としました。ガソリ
ンスタンドという職業上、土日連休はお客様に迷惑をか
けてしまうのではと思いましたが、働き方改革も後押し
をして思い切って実行してみました。すると、家族での
外食や孫との雪遊び、一泊ゴルフ、子供達家族との旅行
など楽しい時間を過ごせ、とても癒されております。
　週休二日やGW.年末年始の連休が当たり前のような社
会ではありますが、連休を設ける事により、こんなに楽
しみが増え仕事にもやりがいが出るとは思ってもおりま
せんでした。
　アゲンストの風が吹き続ける業界ではありますが、今
出来る事をしっかりと行い、楽しみを持ちながら毎日の
仕事に臨みたいと考えております。
　早くも今期の第二土曜日は全部予定が入ってしまって
いるようです。
　来期からは第四土曜日も休日にするようかもしれませ
んね。

㈲宮前商店　仲 田 正 志　

リフレッシュ

　街路樹には緑の葉が生い茂り、もうそこまで夏が迫っ
ている季節となりました。今号の表紙は、そんな夏を思
わせる大洗からフェリーの一枚をお届けしています。毎
年、水戸市の中学生が大洗から苫小牧へフェリーでの船
中泊活動をおこなっています。今年も５月の連休明けに
多くの中学生が船中泊を経験し、生徒たちにとっては忘
れられない思い出となっているそうです。６月に入ると
いよいよ夏本番。昔に比べると過ごしやすい時期が短く
なったと感じますが、体も会社も変化に対応できる力を
持ちながら頑張っていきたいと思う今日この頃です。

広報委員　大竹　昌士　

（８）


